

En Madrid, un mes...	1 peseta
En provincias, tres meses...	5 »
seis meses...	9 »
un año...	16 »
En España, tres meses...	12 »
seis meses...	18 »
un año...	34 »
una mano de 25 ejemplares...	3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.	

Lo que se dice

A medida que pasa el tiempo y se acerca el nuevo período parlamentario, nótese mayor animación en los círculos políticos, y se oyen las diversas impresiones y los conceptos varios que brotan de los cerebros más ó menos apasionados de las gentes que de política se ocupan.

Las opiniones más armónicas indican que el Gabinete que preside el general Martínez Campos llega á su ocaso, faltándole pocas semanas de vida ministerial. Hemos de advertir que esas opiniones así pertenecen á amigos del Gobierno como á otros más tibios y á no pocos oposicionistas.

Los amigos sinceros coinciden en esa creencia, porque comprenden que vamos á entrar en una época de actividad política y parlamentaria, para la que há menester el general Martínez Campos rodearse de hombres de alta talla política y de grandes condiciones para el Parlamento, que den impulso á la iniciativa del presidente, y sostengan con bríos la empeñada discusión que habrá sobre las reformas de Cuba y sobre los propósitos del Ministerio en su futura acción política y administrativa.

Los que solamente son adictos á la situación por la iniciativa del Sr. Cánovas esperan la modificación, pero no por iguales motivos que los expresados, sino como prólogo para la nueva edición que aguardan de la segunda parte de un ministerio presidido por el jefe del partido liberal-conservador.

Las oposiciones, por último, desean una crisis por lo que siempre quebranta y divide, proponiéndose sacar algun partido de ella.

Por nuestra parte no vemos la necesidad de una modificación, si ha de reducirse á un cambio de personas sin otra significación; pero la juzgamos oportuna si con ella se cambia la faz del Gabinete, dándole mayor importancia y mayor acción para plantear los problemas que deben afrontarse con virilidad y espíritu fuerte.

Insístese tambien en asegurar que los amigos del Sr. Cánovas no discutirán las reformas de Cuba, pero las votarán luego que el Sr. Cánovas conozca y apruebe los proyectos.

Por último, decíase anoche en algunos círculos que el general Martínez Campos, despues de haber examinado con calma la actitud de los liberales-conservadores y las tendencias demostradas de encerrarse en un círculo estrecho, había resuelto en principio la línea de conducta que seguirá en adelante, iniciándola cuando las Cortes lleguen al momento de discutir las re-

formas de Ultramar, y colocándose en un terreno tan radical como justificado.

Debemos declarar que esta especie era acogida con satisfacción por las gentes imparciales, que desean una marcha resuelta y propia en el jefe del Gabinete, como prenda segura de trascendentales y útiles reformas.

Tambien se hablaba de algo que ocurría en elevadas regiones, que pudiera traducirse más tarde en cambios políticos convenientes para las instituciones y para el País; pero era tan oscuro y misterioso el lenguaje que oímos, que no nos parece conveniente decir más sobre tan delicado asunto.

En resumen: la opinion general se inclina á una modificación, pero á su tiempo y de verdadera importancia, siguiendo el general Martínez Campos al frente del Poder. Toda otra solución sería forzada y mal recibida.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto dictando disposiciones relativas á la forma en que han de satisfacerse los derechos de imposición del sello real de Castilla.

—Otro conmutando la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, impuesta á D. Jerónimo Blanco y Orteret, por igual tiempo de destierro, en la causa por delito de desorden público.

—Otro indultando á Isabel Delgado Campo del resto de la pena de ocho meses de arresto mayor que le impuso la Audiencia de Burgos en causa por dos delitos de hurto.

—Otro indultando á Encarnación Fernandez Alfieri del resto de la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión, que le impuso la Audiencia de Granada en causa por el delito de homicidio.

Gobernacion.—Real decreto mandando proceder á la elección de un senador por la provincia eclesiástica de Zaragoza.

—Otro mandando proceder á la elección de un senador por la diputación provincial y compromisarios de los distritos municipales de la provincia de Toledo.

—Otra mandando proceder á la elección de un senador por la diputación provincial y distritos municipales de la provincia de Santander.

Guerra.—Real orden dando de baja definitivamente en el ejército al alférez de infantería D. Juan de Dios Casares y Pineda.

Hacienda.—Real orden nombrando los individuos que han de componer el tribunal encargado de juzgar los ejercicios de oposición para el ingreso en el cuerpo de Aduanas.

Fomento.—Real orden dando las gracias en nombre de S. M. á la diputación provincial de Córdoba, por su acuerdo de aumentar el sueldo que disfrutaban respectivamente el segundo y tercer maestro de la Escuela normal de maestros de aquella provincia.

—Otra autorizando á D. Eduardo Hidalgo y Verjano para construir un muelle embarcadero en la margen izquierda del rio Guadalquivir con destino al servicio de una salina que posee en el término de Sanlúcar de Barrameda.

Ultramar.—Real orden resolviendo un expediente instruido sobre exención de impuestos municipales, solicitada por el administrador de rentas y de la aduana de Areibo (Puerto-Rico) y demas personal de la misma dependencia.

—Otra resolviendo un expediente promovido á consecuencia de las reclamaciones de los ayuntamientos de Cosmo y Juana-Díaz, relativos á la derogación de los arbitrios establecidos en Ponce sobre los artículos de comer, beber y arder introducidos de tránsito en dicho pueblo.

Estado.—Subsecretaría. —Resúmen de reales decretos de concesión de condecoraciones de la órdenes de Carlos III é Isabel la Católica á los individuos que se expresan.

La Caja de depósitos pagará el día 20 los intereses de depósito necesarios en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de populos.—Primer semestre de 1879.—Bola 16 de sorteo, facturas números 1.611 á 1.620 de señalamiento.—Bola 17, facturas números 571 á 580 de señalamiento.—Bola 18, facturas números 841 á 850 de señalamiento.—Bola 19, facturas números 1.071 á 1.080 de señalamiento.—Bola 20, facturas números 371 á 380 de señalamiento.—Bola 21, facturas números 2.311 á 2.320 de señalamiento.—Bola 22, facturas números 1.761 á 1.770 de señalamiento.—Bola 23, facturas números 1.151 á 1.160 de señalamiento.—Bola 24, facturas números 2.251 á 2.260 de señalamiento.—Bola 25, facturas números 1.401 á 1.410 de señalamiento.

Las inundaciones

Despues de los telegramas que publicamos en nuestra última hora de ayer, se han recibido los siguientes:

Orihuela 16 (tres 35 tarde.)

El gobernador al ministro de la Gobernacion:

Por espacio de cinco horas y llegando el agua al cuello de los caballos, hemos suministrado todo el pan necesario á los vecinos de las calles más aisladas por la inundación, colocando los panes en las cestas que colgaban de los balcones.

Los atribulados vecinos de esta ciudad, sin distinción de clases y con riesgo de su vida, me han acompañado en esta benéfica obra. El señor obispo, el alcalde, el señor Regalado, los diputados provinciales señores Blanquet y Sarguet, el juez de primera instancia, el jefe de la reserva y de la guardia civil, el teniente coronel Coig y el teniente alcalde señor Agranot, confundidos con el vecindario, han auxiliado sin descanso.

He dispuesto se construyan balsas para socorrer á los habitantes de la huerta, tan pronto como el impetu de la corriente lo permita.

El rio Segura ha bajado ya cerca de un metro, pero hay todavía mucha agua en la ciudad y su huerta.

En la catedral cubre el agua el altar mayor.

Afortunadamente, no ocurren nuevas desgracias personales, gracias á la actividad y arrojo de todos. Son varias las personas que han sido recogidas en las copas de los arboles.

Se han desmoronado más de doce casas, un molino, dos hornos y varias tapias.

Se temen nuevas ruinas. Los vocales de la Junta de agricultura han acordado costear mil panes para mañana.

El señor obispo ha costeado otros mil, que se han repartido hoy. El ayuntamiento ha repartido ya cinco mil.

La situación mejora, y nada falta por ahora.

Murcia 16 (doce 10 tarde.)

La extraordinaria crecida del rio Segura, acaecida en la madrugada del día de hoy, y de cuyos estragos debe tener conocimiento ya el Ministerio, tiene en estos momentos invadidas todas las carreteras que afluyen á esta capital y sus inmediaciones, cubriendo sus flujos con una capa de agua de un metro. En la imposibilidad de detallar en este momento los daños que las aguas hayan producido, y de lo cual daré parte oportunamente cuando tenga datos para ello, me obliga á suplicar á V. S. se sirva autorizarme por la vía que empleo para formar los presupuestos de reparación que sean precisos sin perjuicio de proceder desde luego á los trabajos que conceptúo perentorios en estos momentos afectivos con cargo á dichos presupuestos.

El director de Obras públicas telegrafió inmediatamente al ingeniero jefe de Murcia concediendo la autorización pedida.

El principio de la inundación en huerta de Murcia se refiere en la siguiente carta:

Lorquí 15.

Profundamente impresionado por el espectáculo aterrador que á mi vista se presenta, le dirijo esta carta para poner en su conocimiento las desconsoladoras noticias que de la inundación de la vega de Murcia se tienen en este pueblo.

Ayer fué aniversario de la gran inundación ocurrida en Murcia en el año de 1600, y por la que la Iglesia celebra honras fúnebres en conmemoración de las numerosas víctimas que ocasionó. Todavía se conserva en la huerta la tradición de los horrores causados por las aguas en el día de San Calixto, llegando el nivel de aquellas hasta los pulpitos de la catedral.

Un labrador que de Murcia ha llegado á este pueblo con noticias de la ciudad, me ha referido que salió esta mañana por el camino de Escurado con agua á la cintura, siendo el primero que se ha decidido á atravesar la vega; las aguas circundan á Murcia, no pudiendo salir de ella ni bestias ni carros, porque no se conoce el sitio por donde están los caminos.

La huerta está convertida en un inmenso lago. La mayor parte de las viviendas de los hortelanos destruidas. Los animales, única propiedad de aquellos pobres colonos, todos se han ahogado; viéndose flotar sobre las aguas aves, taulas y bueyes, etc.

Las víctimas son incalculables, porque habiendo ocurrido la inundación á las al-

tas horas de la noche, la mayoría de las personas no han podido huir á las alturas. Familias enteras se encuentran desde ayer subidas á las moreras, pidiendo con espantosos gritos auxilio y socorro. Las campanas de la ciudad y de los pueblos inmediatos tocan sin cesar á rebato.

En la población no es ménos alarmante el espectáculo que se ofrece, pues las calles se hallan inundadas casi en su totalidad. En la iglesia de San Pedro ha entrado el agua, llegando su nivel á unos tres palmos. En la calle de la Platería, que es donde se encuentran los mejores comercios de la ciudad, ha llegado el agua á una vara de altura, y por lo tanto, las pérdidas sufridas por los comerciantes deben ser de muchísima consideración. Se creía que algunas casas de la población quedarán resentidas y otras tal vez arruinadas.

La rambla de Sangonera ha salido arrastrando cuanto ha encontrado á su paso, y destruyendo más de 500 metros de la vía férrea, por lo cual Madrid no podrá directamente comunicarse en algunos dias con Cartagena y Murcia.

El pueblo donde yo casualmente me encuentro ha sufrido las consecuencias de tan horrible inundación. El Segura, que pasa entre Centi y Lorquí, se ha extendido por todo éste, cubriendo sus aguas una extensión que no bajará de 2.000 metros.

El gobernador de Alicante dice en telegrama de esta madrugada que son tantas las víctimas que ha ocasionado la inundación de Orihuela, y de que van teniendo noticias, que no se atreve á fijar número ni siquiera aproximadamente.

Sin embargo, á última hora se decía que el Sr. Silveira acababa de recibir un telegrama del gobernador de Murcia en el cual se participaba la triste nueva de haberse recogido 102 cadáveres sólo en una parte de la huerta.

Desearíamos en el alma que no se confirmase tan desgarradora noticia.

El señor presidente del Consejo ha dado de su bolsillo particular 2.500 pesetas para aliviar la suerte de los desgraciados que han quedado en la indigencia.

Además de las inundaciones que afligen á los habitantes de las provincias de Murcia y Alicante, tenemos que lamentar otra nueva en la de Almería, según despacho telegráfico recibido en el ministerio de la Gobernacion, y cuyo texto es el siguiente:

Almería 16 (diez y 15 noche.)

Al señor ministro de la Gobernacion el gobernador interino:

En la noche del día 14 ocurrió en casi toda la provincia una tormenta que ocasionó el desprendimiento de varias chispas eléctricas y el desbordamiento de barrancos, ramblas y rios, que con sus corrientes han causado numerosas víctimas, que en este momento no puedo precisar por el fatal estado en que se encuentran las comunicaciones.

El señor gobernador recuerda los males sin cuento que en aquella provincia ha causado una perniciosa sequía y los aún mayores producidos por la tormenta; y ruega encarecidamente al Gobierno que se sirva arbitrar recursos para remediar, en parte por lo ménos, tantas desgracias.

LA INVASION

ERCKMANN-CHATRIAN

(Continuacion.)

Despues, dando con los tacones contra el suelo, y liándose al cuello una corbata roja de lana, descolgó una capa verde oscura, como las que usan los pastores, se la echó al hombro, y calándose hasta los ojos el ancho sombrero, cogió un garrote y dijo:

—No olvides, vieja, lo que acabo de decirte, ¡ó cuidado! ¡En marcha, Juan Claudio!

Hullin le siguió á la terraza sin despedirse de Hexe-Baizel, quien por su parte no se dignó adelantarse hasta el umbral de la puerta para verlos partir. Cuando llegaron á la base de la roca, Marcos Dives se detuvo, y dijo:

—Vas á los pueblos de la montaña, ¿no es cierto, Hullin?

—Sí, es lo primero que tengo que hacer; es preciso que avise á los leñadores, carboneros y á todos de lo que pasa.

—Es verdad; pero no olvides que en el Hengst debes ver á Materne y sus dos hijos; en Dagsburgo á Labarbe, y en Saint-Quirin á Jerónimo. Diles que tendrán pólvora y balas de sobra, y que tomamos la iniciativa Catalina Lefevre, yo, Marcos Dives, y todos los valientes del país.

—Puedes estar tranquilo, Marcos; conozco á todos esos hombres.

—Entonces, hasta muy pronto.

Y se dieron un vigoroso apretón de manos. El contrabandista tomó el sendero por la derecha hacia Donon; Hullin por la izquierda hacia el Saar.

Y se alejaban á buen paso, cuando Hullin gritó á su camarada:

—Marcos, adviérte al pasar á Catalina Lefevre que todo va bien. Dile tambien que me voy á la montaña.

Dives hizo con la cabeza un signo del haber comprendido, y ambos prosiguieron su camino.

VI

Una agitacion extraordinaria reinaba en toda la línea de los Vosgos; el rumor de la invasion próxima se extendía de aldea en aldea hasta las granjas y las casas rústicas de Hengst y del Nideck.

Los buhoneros, carreteros y caldereros, toda esa población flotante, que va sin cesar de la montaña al llano y del llano á la montaña, llevaban diariamente de Alsacia y de los bordes del Rin una multitud de extrañas noticias. «Las plazas, decían aquellas gentes, se ponen en estado de defensa; hacen salidas para abastecerse de trigo y de carne; los caminos de Metz, Nancy, Huningue y Strasburgo están llenos de convoyes. Se ven por todos lados cajones de pólvora, balas y granadas, caballería, infantería y artilleros que acuden á sus puestos. El mariscal Victor ocupa aún el camino de Saverne con sus doce mil hombres; los puentes de las plazas fuertes se levantan desde las siete de la noche hasta las ocho de la mañana.»

Se sabía generalmente que todo esto no anunciaba nada bueno. Si algunos experimentaban serios temores, y las viejas levantaban las manos al cielo en medio de grandes exclamaciones, la verdad es que el mayor número sólo pensaba en medios de defensa. Con tales circunstancias Juan Claudio fué bien recibido en todas partes.

Aquel mismo día, á las cinco de la tarde, llegó á la cima del Hengst y se detuvo en la

casa del patriarca de los cazadores del bosque, el viejo Materne. Pasó allí la noche, y rque en invierno los dias son cortos y los caminos difíciles de recorrer. Materne le prometió vigilar el desfiladero del Zorn con sus dos hijos Kasper y Frantz, y responder á la primera señal que se le hiciera en el Falkenstein.

Al día siguiente Juan Claudio se dirigió muy temprano á Dagsburgo, para ponerse de acuerdo con su amigo Labarbe el leñador. Fueron juntos á visitar las cabañas de la vecindad, para despertar en sus habitantes el amor á la patria, y al siguiente día Labarbe acompañó á Hullin hasta la casa de l'anabaptista Christ-Nickel, colono del Painback, hombre respetable y de buen sentido, pero á quien no pudieron arrastrar á su gloriosa empresa. Christ-Nickel no tuvo más que una respuesta á todas sus observaciones:

—Está muy bien... es justo... pero el Evangelio ha dicho: «Dejad vuestro garrote en su lugar. El que haga uso de la espada perecerá por la espada.»

Sin embargo, les prometió hacer votos por la buena causa; esto es cuanto pudieron obtener de él.

Marcharon desde allí á Walsch para dar un apretón de manos á Daniel Hirsch, antiguo artillero de marina, quien les prometió arrastrar á todas las gentes de la comarca.

En este sitio dejó Labarbe que Juan Claudio prosiguiese solo su camino.

Durante ocho dias más no hizo Hullin otra cosa que recorrer la montaña desde Solaenthal hasta Leonsberg, Meienthal, Abreschwiler, Voyer, Loetembach, Cirey, Petit-Mont, Saint-Sauveur, y el noveno día fué á la casa del zapatero Jerónimo, que vivía en Saint-Quirin. Visitaron juntos el desfiladero del Blanru, despues de lo cual, Hullin, satisfecho de su expedición, tomó por fin el camino de su aldea.

Marchaba á buen paso hacia dos horas, representándosele la vida de los campamentos, el vivac, la fusilería, las marchas y las contramarchas, toda esa existencia del soldado que había echado tantas veces de ménos y que ahora veía volver con entusiasmo, cuando á lo lejos, muy lejos aún, confundida con las sombras del crepúsculo, descubrió la aldea de Charmes y su pequeña casa, que arrojaba sobre la blanca nube un penacho de humo apenas perceptible; los jardines rodeados de empalizadas, los techos de paja, y á la izquierda, á mitad de camino, el gran cortijo de Bois-de-Chenes, con la serraduría del Valtin en el fondo, en el sombrío desfiladero.

Entonces, de repente y sin saber por qué, su alma se llenó de tristeza.

Disminuyó el paso pensando en la tranquila y pacífica existencia que abandonaba tal vez para siempre; en su pequeña vivienda, tan abrigada en el invierno y tan alegre en la Primavera cuando abría las ventanas para recibir la brisa del bosque; en el monotonico tic-tac de su viejo reloj de pared, y sobre todo en Luisa, su buena Luisa, hilando en silencio, con los ojos bajos y cantando algun aire antiguo con su pura y penetrante voz al llegar la noche cuando estaban solos. Este recuerdo se apoderó de él con tanta fuerza, que los menores objetos, cada uno de las herramientas de su oficio, los largos y relucientes taladros, el hacha de mango corvo, las mazas, la pequeña estufa, el viejo armario, los cacharros de barro barnizado, la imagen de San Miguel clavada al muro, el lecho con colgaduras en el fondo de la alcoba, el taburete, la lámpara con mechero de cobre, todo se le representó en su imaginación como un cuadro vivo, y las lágrimas asomaron á sus ojos.

(Continuand.)

El señor ministro de la Gobernacion telegrafió anoche al señor gobernador de Almeria pidiendo pormenores que aún no le habian sido facilitados.

Exterior

Viena 16.

El archiduque Federico, hermano de la futura reina de España, está enfermo de gravedad.

El rey de Dinamarca ha ido á visitar á la duquesa de Cumberland, que reside en Gouden (Austria).

Paris 16.

Hoy se ha celebrado la misa conmemorativa por la muerte de la reina Maria Antonieta, asistiendo la reina Isabel.

San Petersburgo 16.

La frontera ruso-turca se ha fijado en Batoum.

Viena 16 (nueve noche).

Con motivo de haberse declarado la fiebre tifoidea al archiduque Federico de Austria, la archiduquesa Isabel, su madre, se ha trasladado inmediatamente á la residencia del ilustre enfermo.

La archiduquesa Isabel debía salir mañana para Paris á ocuparse del trousseau de su hija Maria Cristina, que actualmente se halla en Baden, próxima á esta capital.

Paris 16.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 83.10.—5 por 100 id., 118 15.—Exterior español, 15 1/16.—Interior idem, 00 0/00.—Amortizable interior, 00 0/0.—Idem exterior, 37 0/0.—Obligaciones de Cuba, 417.50.

Bolsin: 3 por 100 interior, 14 3/4.—Idem exterior, 15 1/16.—Amortizable interior, 00.—Idem exterior, 36 13/16.—Obligaciones de Cuba, 422.50.—Consolidados ingleses, 97 3/4.

El Figaro dice que la causa de la brusca dimision hecha por el general Chialdini, del cargo de embajador de Italia en Paris, consiste en la publicacion en el Libro Verde, que ha de ser presentado al Parlamento italiano, de documentos confidentiales que él habia transmitido bajo carácter de reserva al gobierno del rey Humberto. El general considera que esta publicacion hecha sin su consentimiento, es un atentado á su dignidad y derechos como embajador.

Con motivo de haber sido elegido senador en Brujas (Bélgica) el Sr. Van-Akerhot, fundador de varias escuelas católicas, hubo en la noche del 12 al 13 varias escenas de desórdenes en algunos puntos de la ciudad. Tuvo que intervenir la policia, la cual efectuó varias prisiones. El gobernador requirió á la gendarmeria, la cual organizó al punto el servicio correspondiente.

El general Roberts ha alzado la prohibicion que tenia hecha de que se hallasen presentes en el cuartel general y campamento del ejército corresponsales de la prensa periódica.

Lord Derby, exministro de Negocios extranjeros del gabinete Beaconsfield, ha ofrecido hospitalidad en su palacio del Lancashire al jefe oficial del partido liberal, el marqués de Hartington, durante el viaje que éste hace á Manchester para asistir al gran meeting politico-radical que se prepara en aquella ciudad.

El Daily News, diario afecto al marqués de Hartington, asegura que el ofrecimiento de lord Derby significa que el exministro conservador abandona á sus correligionarios para pasarse al partido liberal.

La archiduquesa Isabel, madre de la archiduquesa Cristina, ha salido precipitadamente de Viena para Galicia, donde se halla atacado por la fiebre tifoidea, y muy gravemente enfermo, su hermano el archiduque Federico.

La archiduquesa Cristina continúa en Baden, residiendo en el palacio del archiduque Alberto.

El Gabinete austriaco cuenta en la nueva Cámara con una mayoría de 176 diputados contra 156.

Ha llamado la atencion que haya sido elegido Herr Grocholsk presidente de la comision del Mensaje. Es la primera vez que ocupa este cargo un diputado no alemán.

El tribunal correccional de Paris ha absuelto al periódico La Pays en la denuncia que sufría por haber llamado polisson (pillo) al alcalde de Saint Evreux.

Ha terminado la instruccion de las causas que se siguen al ciudadano Humbert y al periódico La Marseillaise, y su vista se verificará el miércoles próximo.

Dias pasados anunciamos que habia estallado una insurreccion en la provincia de Santander (república de Colombia). Un despacho de Ocaña, fecha del 11 de Setiembre, da acerca de ella estos informes:

«Horrible matanza en Bucaramanga. Anteayer fué proclamada la Commune en esa ciudad, habiéndose apoderado de la plaza los insurrectos mandados por el alcalde Pedro Collazo. Los señores Obdulio, Estévez, Edwards, Mutil, han sido asesinados. Un alemán ha sido herido gravemente. Los almacenes de los señores Kappel, Toscano, J. Palenzuela y otros comerciantes, han sido destruidos. Reina la mayor consternacion entre las gentes que poseen algo. Los comunistas están atrincherados y ocupan dos barrios. El general Wilches los atacará hoy.»

Un despacho posterior ha anunciado que esa insurreccion habia sido reprimida.

Interior

Barcelona 16 (ocho 10 noche).

El Sr. Cánovas del Castillo ha visitado hoy las obras del puerto. También ha visitado el magnífico vapor Cadix, de la casa Lopez, donde ha sido obsequiado con un opíparo banquete, al cual han asistido más de 40 personas, contándose entre los comensales autoridades de la capital, diputados y senadores de la provincia y personas distinguidas de la poblacion.

Terminado el almuerzo, el Sr. Cánovas ha visitado el Asilo naval establecido en la corbeta Mazarredo, y despues de la fábrica de objetos artísticos de metal de Isaura y la imprenta de Ramirez.

Barcelona 16 (ocho 15 noche).

El próximo domingo se celebrará en los Campos Eliseos un gran banquete dispuesto en obsequio al Sr. Cánovas del Castillo. Se han suscrito 250 personas distinguidas de la capital. En el banquete estarán representados los elementos vitales de Barcelona.

Barcelona 16 (once 20 noche).

La velada literaria celebrada en el Ateneo Barcelones ha revestido los caracteres de verdadera solemnidad. Al acto ha acudido numerosísima concurrencia. Entre otras composiciones ha sido leído el poema La Atlántida, escrito en versos catalanes, de cuya produccion ha sido regalado un ejemplar al Sr. Cánovas.

Naturalmente el Sr. Cánovas ha pronunciado un elocuente discurso.

Valencia 15.

Se ignora el paradero del alcalde de la cárcel, que desapareció el día siguiente de ser suspendido por la evasion de Vendrell y compañía.

En breve se verá en esta audiencia la causa formada á otro Vendrell de Alcira por homicidio. El fiscal pide también pena de muerte.

Se ha publicado el primer número de La Albatros, periódico democrático fusionista.

Cáceres 15.

Segun la Crónica de Extremadura, además del expediente general que se está formando por la mala inversion del 80 por 100 de propios, se ha incoado uno por separado á cada ayuntamiento en que se ha observado dicha irregularidad.

Lisboa 15.

Dice El Diario de Noticias:

«Llegó hace días á Lisboa un caballero residente aquí, que habiendo ido á Andalucía, fué atacado dentro de un vagon español, donde iba solo, por tres desconocidos de buen porte que entraron en una estacion aislada, apuntándole al cuello y á la cabeza con pistolas de aire comprimido, disparándole dos tiros y robándole seiscientos y tantos mil reis en oro. Evidentemente despues los malhechores, y la víctima pudo con dificultad hallar socorro pasadas otras dos estaciones, encontrándose en Lisboa en grave estado, sin haber sido posible extraerle una de las balas. Buscaremos nuevos pormenores.»

Ayer y hoy

Ha quedado redactado el dictámen de la mayoría de la subcomision sobre la abolicion de la esclavitud.

Los sesenta años de la ley Moret para obtener la emancipacion, se rebajan á cincuenta, y todos los demas esclavos que no puedan participar de este beneficio, serán libres en 1890. De manera que, segun este dictámen, en el año que acabamos de citar habrá concluido por completo y en todas las edades la esclavitud.

Esta es la transaccion que se propone como compensacion de los derechos que el artículo 21 de la ley Moret atribuye á los propietarios á ser indemnizados.

El señor Portuondo ya saben nuestros lectores que ha formulado voto particular.

El Siglo habla de abolicion inmediata en ocho años. ¡Bien!

Comprenderán nuestros lectores que se ha de hablar mucho todavía de estos asuntos, porque los liberales y los que ven la urgencia de resolver la abolicion cuanto antes, no pueden conformarse con que se haga inmediatamente dentro de ocho años.

De todos modos, bien ó mal, la subcomision correspondiente á este asunto es la única que ha presentado algun resultado en sus trabajos.

Las demas subcomisiones no podrán probablemente presentar sus informes con el tiempo bastante para que el Gobierno los lleve á las Cortes.

Recuerden nuestros lectores que les dijimos que la cuestion arancelaria envuelve muchas dificultades entre los diputados de Cuba y los de España, y por eso no se dará dictámen tan pronto.

El dictámen de la abolicion de la esclavitud se empezará á discutir mañana en el seno de la Junta, y habrá largos y animados debates.

Háblase del pase al Consejo de Estado del Sr. Auriolles, de su sustitucion en el ministerio de Gracia y Justicia por el señor Albacete y de la entrada en el ministerio de Ultramar del Sr. Cos-Gayon.

No se dice quién reemplazaría á éste en

la subsecretaría de Hacienda, ni hace falta que se diga, porque ninguno de estos cambios es cierto.

Los Debates ha sido absuelto por el tribunal de imprenta.

Que sea enhorabuena.

Dícese que el Sr. Sagasta ha dirigido una circular á los diputados constitucionales que se hallan ausentes de Madrid, para rogarles que regresen á la corte con objeto de celebrar dicha minoría una reunion preparatoria, unos dias antes de la apertura de las Cortes.

Parece que pronto aparecerá una importante disposicion sometiendo la autorizacion de órdenes religiosas á lo prevenido, no solamente en el Concordato, sino en las antiguas leyes de Castilla.

La Junta consultiva de Guerra ha empezado á ocuparse del proyecto de organizacion de hospitales militares, y mañana se ocupará del importante proyecto del general Sr. Mata y Alós, sobre el porvenir de las clases de tropa, así como también se ocupará de la adopcion del casco á la prusiana para el Estado mayor general del ejército.

En el Consejo de ayer se ocuparon los ministros de la rescision del contrato con el Banco Hispano-colonial, de los dictámenes de la Junta de reformas, de un decreto declarando desestancada la pólvora en Filipinas y dictando reglas para su fabricacion y expendicion.

El Gobierno acordó auxiliar con 1.000 duros á Murcia y otros 1.000 á Orihuela, además de las 5.000 pesetas ya remitidas, para remediar en lo posible los daños causados por la inundacion.

Se habló nuevamente del viaje de S. M. el Rey, quien parece ha manifestado el propósito de realizarlo por la línea de Murcia, con objeto de conocer por sí mismo los estragos que ha causado el desbordamiento del Segura y dar muestras ostensibles de la regia munificencia en aquella asolada provincia.

El itinerario de dicho viaje es el mismo exactamente que dimos hace tres dias, con sólo la variacion indicada. El Sr. Martinez Campos manifestó que hoy á las nueve visitará á S. M. el Rey, con objeto de fijar la fecha del viaje y otros detalles con él relacionados.

El señor ministro de Hacienda habló de presupuestos, pidió economias en varios departamentos, y especialmente en el de Gracia y Justicia.

También se dice que el señor marqués de Orovio manifestó el nombre de la persona con que se propone reemplazar en la subdireccion de Propiedades al Sr. Fernandez y Gonzalez, asegurándose que la provision de esta vacante será motivo de una combinacion que señalará un puesto al señor Surrá, funcionario cesante actualmente.

El señor ministro de Gracia y Justicia llevará mañana á la firma de S. M. un decreto importante mejorando la recaudacion de espolios y vacantes, cuyos fondos se destinarán á la reparacion de templos, en beneficio del presupuesto del Estado.

A S. M. el Rey acompañarán en el viaje por la costa de Levante, además del ministro de Marina, los generales Ceballos y Echagüe y el conde de Sepúlveda.

Es posible que el señor duque de Sexto acompañe al Rey hasta Cartagena; pero regresará á Madrid en cuanto S. M. se embarque.

La Integridad de la Patria titula uno de sus artículos de hoy La restauracion... del café de Fornos.

Dícese que el oficial del ministerio de Hacienda Sr. Riestra continuará desempeñando el cargo de interventor general de Gobernacion, para el cual ha sido nombrado el Sr. Bisso, y que éste prestará sus servicios en la secretaría de aquel ministerio.

Parece que el ministro de Hacienda se muestra favorable al proyecto de establecer una fábrica de tabacos en Alcoy, aceptando los ofrecimientos hechos por aquel ayuntamiento.

Ha fallecido en Madrid el Sr. D. Juan José de Arechaga, exsenador del Reino.

Segun El Diario Español, han sido detenidos en Zaragoza el coronel Iriarte y otro de igual graduacion que estaban de

reemplazo en Madrid, y hacia algunas semanas que habian desaparecido de esta corte.

Se ha dicho en el salon de conferencias del Congreso, y es cierta la noticia, que los diputados cubanos están resueltos á presentar en la Cámara, inmediatamente despues de abiertas las sesiones y antes de que se discuta asunto alguno, una proposicion de ley para que se resuelvan desde luego las cuestiones relativas á la isla de Cuba.

El señor ministro de la Gobernacion está preparando un proyecto de ley de Beneficencia, que comprenda todo lo concerniente á patronatos, y pueda evitar los repetidos abusos é irregularidades que se cometen por los patronos.

Anoche se dijo que el proyecto de ley haciendo el llamamiento acostumbrado para el reemplazo del ejército, pedirá 60.000 hombres, de los cuales se calcula que ingresarán en las filas 35.000 próximamente.

Esta última cifra, se añade, servirá de base para consignar la partida correspondiente en los próximos presupuestos.

Dícese que antes de empezar la discusion de las reformas políticas y sociales de la isla de Cuba, se promoverá en el Congreso un debate sobre el estado actual de las Antillas, en lo referente á orden público.

Dícese que un caracterizado miembro de la minoría constitucional interpelará al Gobierno sobre este asunto, y dada la importancia y trascendencia de la cuestion, es de suponer que el Gobierno contestará en el acto á la indicada interpelacion, en cuyo caso terciarian en el debate individuos de todas las minorías y los jefes del partido liberal-conservador.

Si no toman la iniciativa los constitucionales, como ahora piensan, promoverían el debate algunos diputados radicales y lo sostendría en primer lugar, á juzgar por indicios que se tienen, el gran orador Sr. Labra.

Se ha concedido en España privilegio de invencion á unos catalanes por un nuevo sistema de tranvías en que se suprimen caballos, locomotoras y rails, y que apesar de llevar los carruajes más velocidad que la ordinaria, podrán detenerse instantáneamente.

Espérase con cierta impaciencia el discurso que pronunciará mañana el Sr. Martos al defender al periódico La América, porque se cree que, además de estudio jurídico, será también discurso eminentemente político, en el cual se propone hacer declaraciones importantes. Deseamos al Sr. Martos la misma fortuna que ha tenido el Sr. Albareda.

Ecos de Madrid

Continúan llegando grandes remesas de trigo á Madrid.

En los mercados de Castilla, de donde viene la mayor parte, ha bajado el precio. Y sin embargo, el pan se sigue vendiendo á 18 cuartos en Madrid.

El Ayuntamiento fabrica y vende diariamente á 14 cuartos unas 12.000 libras

En la reunion que anoche celebró la comision de Hacienda del Ayuntamiento, con objeto de acordar la contestacion que ha de darse á la real orden expedida por el ministerio de la Gobernacion, trasladando el dictámen del Consejo de Estado acerca del limite adonde llegan las atribuciones del Municipio para acordar por su sola iniciativa el arreglo del empréstito de 1868, se acordó, entre otras cosas, reclamar del Gobierno la autonomia del Municipio en esa clase de cuestiones fundándose para ello la comision en que el Ayuntamiento tiene amplias facultades por la ley para establecer en principio las bases concernientes al arreglo de su deuda, siempre que una vez acordadas aquellas se reclame para llevarlas á la práctica el permiso de la autoridad competente.

También parece que la referida comision acordó, con respecto á uno de los extremos que abraza la real orden á que nos referimos, dejar á salvo la libertad del Ayuntamiento para aceptar ó no las proposiciones de los tenedores, toda vez que el Municipio, en su calidad de deudor, y conociendo además mejor que nadie el estado de su hacienda, se cree en el caso de exponer el primero los medios con que cuenta y el modo y forma de proceder á la inmediata solvencia de sus créditos. Y todo esto, sin perjuicio de que el Gobierno, una vez formulado con entera libertad por el Ayuntamiento su proyecto de arreglo, lo examine detenidamente y le preste ó niegue su sancion.

Un periódico se hace eco del feo aspecto que Madrid ofrece, así cuando se entra por la línea del Norte, como cuando se llega

por la del Mediodía. Prescindiendo de que las empresas activen la construccion ya empezada de las estaciones definitivas, la municipalidad, que se propone dar trabajo, tiene algo útil en que ocuparse, embelleciendo los terrenos adyacentes á una y otra estacion.

Una circunstancia, que á los favorecidos por ella habrá parecido providencial, evitó ayer que se consumara un robo en una platería de la calle de las Huertas, frente á la del Príncipe.

Habiendo perdido una señora que vive en la misma casa donde se halla establecida la platería una alhaja de valor, y suponiendo que pudiera haber caído á la alcantarilla, se dispuso su busca, que dió por resultado el descubrimiento de un escafo, próximo á terminarse, y que se dirigía precisamente á la citada tienda.

El español Salvador Sanchez (Frasuelo) sufrió anoche una ligera recaída, á consecuencia de haber tomado más alimento del prescrito por el médico. El estado general del enfermo es, sin embargo, satisfactorio.

La Prensa

Las Cortes de 1872 consignaron en cierta célebre votacion una protesta; pero la fiebre de los negocios ha tomado tanto vuelo, que no se concibe la manera de organizar los Consejos de administracion de las grandes empresas sin la presencia y el concurso de los más distinguidos hombres públicos, á cuya influencia y valimiento se fian el porvenir de la industria plantada más que á su saber, ilustracion y pericia en el género de negocios que la ocupan.

Ahora mismo, en estos momentos, ofréscenos ejemplos nuevos de esa confusion inhumana. Recordamos los tiempos del segundo imperio en Francia, aquí reproducidos en sus rasgos más característicos, y lamentamos que no haya entera bastante para oponerse á su reproduccion, que perpetuará muchos de nuestros desórdenes administrativos y hará imposible la regeneracion moral de la política y del País. La industria tiene su esfera de accion; las grandes empresas próspero y fácil camino abierto á su iniciativa. La política y los gobiernos deben, como representantes del Estado y de las leyes, ocupar una region más elevada que la region de los negocios.

(Liberal.)

Los peligros para el orden social sólo pueden provenir de pactos internacionales para consolidar un orden despótico.

(Debates.)

La política, por consecuencia, es el río revuelto donde se echan á pescar en tumulto hordas de necios y de holgazanes. De resultados, las campañas se quedan desiertas de mieses, de árboles y de hombres; los centros superiores y medios de poblacion se cuajan de talleres, donde se produce poco y malo por turbas que cada día van siendo masa más preparada, un día á las seducciones de Catilinas lilliputienses, otro á la tiranía de ridiculos Marcos ó de Silas contrahechos.

(Siglo Futuro.)

El Sr. Castelar, en cambio, ¿qué títulos puede alegar para dirigirse á la democracia, exigirle que se eche en sus brazos y fusione en un solo partido cuya jefatura le confiera?

¿Qué decimos le confiera? El exministro de la democracia se considera investido de la dicha jefatura por derecho propio, por su propia autoridad, y sólo se digna esperar á los demócratas que quieran ponerse á sus órdenes.

¡Jamás el amor propio ha podido conducir á un hombre político á semejantes desvarios!

(Discusion.)

No queremos decir más, pero téngase en cuenta que el porvenir europeo no es muy lisonjero, que por cualquier circunstancia pudiéramos vernos obligados á tomar parte en las cuestiones internacionales, y que entonces nuestra impotencia sería completa, por carecer de una armada digna de nuestra nacion y de nuestra historia.

(Pabellon Nacional.)

Segunda edicion

La catástrofe de Murcia

Todo cuanto se diga es poco, todo cuanto pueda presumirse es pálido al lado de la terrible realidad. Murcia ha sufrido una de esas horrosas catástrofes, de las cuales queda eterna memoria en el corazon de un pueblo. Murcia no será Murcia en muchos años.

¡Qué decimos! ¿Puede el tiempo devolver la madre al huérfano, y á la desolada madre el hijo de sus entrañas, víctima de la terrible inundacion?

Ante lo que nos dicen cartas y periódicos de aquel desdichado país, no hay corazon bastante para sentir, ni ojos para llorar tan horrible desgracia.

Hé aquí cómo la describe Las Noticias de aquella capital:

«A las doce de la noche del día de anteayer nadie podía presumir una calamidad tan próxima; y sin embargo, á las dos de la madrugada de ayer el agua inundaba copiosamente el barrio de San Benito, la puerta de Castilla y calles adyacentes, y una gran parte del Arenal por la parte del Malecon y Plano.

Las campanas, tocando con sonido estridente y aterrador, despertaron á los pa-

cíficos habitantes de esta ciudad, haciéndoles ver la desgracia que les rodeaba.

Y a esa hora las autoridades, guardia civil y bomberos se pusieron en movimiento, procurando girar cada cual dentro de la órbita de sus respectivos deberes.

Muchas son las víctimas inmoladas por la inundación, y grandes, inmensas las pérdidas sufridas en la provincia, sin que podamos fijar ni aun aproximadamente el número de las primeras y la cantidad de las segundas.

La ciudad en masa se ha visto discurrir por todas las calles desde las tres de la madrugada hasta la hora de escribir estas líneas, que son las dos de la tarde del día de ayer.

La Platería, Trapería y demás calles donde existen comercios se hallaban tristes y cerrados sus establecimientos, y sólo se escuchaba un ¡ay! general de duelo y de sentimiento.

Se han hundido multitud de edificios, y en diferentes puntos se albergan familias necesitadas que han quedado sin amparo.

Tanto la casa ayuntamiento, cuanto el patio del palacio del Obispo, Colegio de San Fulgencio, Misericordia y hospital se encontraban ayer completamente llenos de individuos de ambos sexos que han quedado sin morada.

Se nos asegura que á muchas de las personas que se refugiaron ayer tarde en el palacio del señor obispo, se les pidieron sus nombres, con el fin de socorrerlas con dos pesetas diarias.

Es digna de la más severa censura la mayoría de nuestra aristocracia por el poco celo que ha manifestado en favor de los infelices que necesitaban de socorro, no hospedando á éstos en sus casas, ni menos proporcionándoles sus carruajes, como era un deber de humanidad.

En cambio, no ha faltado forastero que se sacrifique en pro del desvalido, y váyase lo uno por lo otro.

Tenemos el sentimiento de saber á última hora que han desaparecido por completo algunos pueblos, próximos al río, ignorándose la infinidad de víctimas que con este motivo habrán sido sacrificadas.

Las cañerías del gas se encuentran llenas de agua, por cuyo motivo es muy posible que no tengamos alumbrado de aquella materia por espacio de cuatro ó cinco días.

El general Alarcón, gobernador de la plaza de Cartagena, tan pronto como tuvo conocimiento del suceso, se puso en marcha hacia esta capital, acompañado de la maestranza, de diez y seis lanchones y unos 800 hombres, entre ingenieros, marineros y voluntarios, quedándose todos en las estaciones de Orihuela y Beniján, por hallarse interceptada la vía, en cuyos puntos favorecieron á gran número de desgraciados que reclamaban sus auxilios.

La estación del ferrocarril ha desaparecido, así como también las casas de la calle de la Greña, caminos de Cartagena y Alcantarilla y todos los molinos harineros de dentro y fuera de la capital.

Las familias de la huerta han quedado sin viviendas, sin ropa que ponerse y sin alimento, sumidas en la miseria más cruel, y es tanta la desdicha que nos rodea por todas partes, que la pluma no puede expresarla.

Las noticias que se reciben de los pueblos son desconsoladoras. Asustan las víctimas ocurridas en el Raal, Nonduermas, Aljucer, Era-Alta y otros muchos.

A esta hora, que son las nueve de la mañana, nos retiramos del barrio, impresionados vivamente ante la catástrofe que hemos presenciado. Se extraen en gran cantidad infinidad de personas ahogadas, y el luto y la consternación reina por aquellos lugares.

Una carta que recibimos hoy nos da otras noticias:

«Todas las casas que forman el paseo del Marqués de Corvera, las de la calle de la Greña, las del Corralazo, y todas las de la orilla del río hasta el final del Malecón se han hundido.

El río arrastra constantemente cadáveres y barracas.

—En el Hospital hay más de cincuenta víctimas.

—Un guardia civil de los primeros que entraron en la población fué víctima de su arrojo.

—En la torre del Carmen hay refugiadas muchas familias; otras se han salvado recorriendo terrados hasta llegar á las casas altas.

—Por todas partes se ven infelices desnudos llorando á sus familias perdidas y partiendo el alma con sus lamentos.

—¿Quién habrá que no se conmueva ante esta gran desdicha? ¿Qué corazón habrá tan duro que no se estremezca ante este gran dolor?

Necesitamos probar al mundo civilizado que este pueblo, tan prostrado por sus luchas políticas, aún tiene en el alma vigor bastante para remediar miserias; necesitamos probar á Europa que aquí también, como en Francia y en Alemania en parecidos y recientes sucesos, arde en todos los corazones la caridad, y que hay en todos los labios una frase de consuelo y en todas las manos una limosna para socorrer al necesitado.

Insistimos en la idea que ayer apuntá-bamos: es necesario promover una suscripción nacional á cuyo frente figuren emi-nencias de todos los partidos políticos y todos los que por su posición puedan influir de algun modo en la opinión; y hay que promoverla inmediatamente antes que las lágrimas se sequen y ántes que desaparezca ó se debilite la impresión producida, prescindiendo también para ello, como oportunamente indica un apreciable colega, de todo lo que pueda ser tramitación ó expedienteo, bajo cuya influencia se hielan los más calurosos sentimientos y se esterilizan los mejores propósitos.

Inútil nos parece decir que la GACETA UNIVERSAL se asocia á todo lo que en este sentido se haga, y pone todo lo poco que vale á las órdenes de las personas que se pongan al frente de esta gran obra.

Hoy como ayer decimos: ¡Caridad para Murcia!

La idea de la modificación del actual Ministerio, para que responda mejor á las necesidades de la política, está dando gran juego en todos los círculos. Llamamos toda la atención de nuestros lectores hacia los detalles y noticias de que se hace eco el corresponsal del Diario de Avisos de Zaragoza en los párrafos que, sin comentario alguno por nuestra parte, copiamos á continuación:

«Todos los periódicos ministeriales han confirmado la noticia que hace tiempo comuniqué á usted respecto á que el señor D. Antonio Cánovas del Castillo se resiste á encargarse de la dirección de los destinos del País hasta después que las Cortes hayan resuelto la cuestión de Cuba. También aseguran personas que deben saberlo que el Sr. Cánovas, cuando hace muy pocos días se daba como muy inminente la reforma del Gabinete, hizo saber á quien correspondía, por conducto, á lo que se dice, de uno de sus amigos, la

conveniencia de que no se llevara á cabo la modificación en proyecto, fundándose en que el Ministerio debía presentarse á las Cámaras tal y como está constituido, para dar cuenta de sus actos durante el presente interregno parlamentario y realizar los proyectos del regio enlace y de reformas administrativas en nuestra gran Antilla; porque la terminación de estas dos reformas incumbe por entero á los actuales gobernantes, mayormente cuando han de tener á su lado toda la mayoría de las Cámaras.

Los muy allegados al Sr. D. Arsenio Martínez Campos dicen que éste contestó que en el período legislativo que terminó el 26 de Julio último, tuvo ocasión de apreciar lo que son las luchas parlamentarias, que jamás había presenciado. Que comprendiendo que para hacer frente á los maquiavélicos oradores de las izquierdas era preciso reformar el Ministerio con dos ó tres hombres de primera talla, pues otra cosa era tanto como condenar al Ministerio á vivir bajo una tutela que no favorecería ni á él ni al partido que representa, se había decidido á llevar á cabo la modificación. Dicese que el Sr. Martínez Campos, inmediatamente después, confirió separadamente con dos reputados oradores parlamentarios, á quienes propuso si querían compartir con él las amarguras del Poder (frases textuales).

Los interpellados contestaron que no tendrían inconveniente, siempre que la marcha de la política se hiciera en sentido algun tanto contrario al que ha seguido hasta aquí, y expusieron su programa en breves términos. Concluida esta conferencia, el general pasó á ver al ministro de la Gobernación, con quien consultó el asunto, que fué desechado por consejo de don Francisco Silvela. El Sr. Campos, temeroso de que sucediera lo propio si persistía en nuevas consultas, se resignó á presentarse á las Cámaras con todos sus colegas, suceda lo que suceda.

Dicen también que se lamenta de las contradicciones que supone le presenta el Sr. Cánovas, y temen sus amigos que el día ménos pensado le falte la paciencia y corte por lo sano.»

Esta tarde se han recibido las siguientes telegramas:

Orihuela 16 (diez noche.) Desde las cuatro de la tarde las aguas han descendido rápidamente en las calles de esta ciudad; la calma y la confianza renacen en sus habitantes. Mañana regresaré á la capital después de acordar con el ayuntamiento, entre otras medidas, las oportunas para que desaparezca el fango que ha quedado en las calles, á fin de evitar el desarrollo de calenturas; la huerta continúa inundada é incomunicados los pueblos inmediatos excepto dos; se teme recibir malas noticias de lo demás de la vega. Fuerza de la guardia civil está dispuesta para acudir á ellos con los necesarios auxilios tan pronto como sea posible el transitar, que hoy no lo es por más esfuerzos que se hacen.

Murcia 7 (nueve y 4 mañana). El tiempo sereno. Se han enterrado 119 cadáveres. A medida que se puede penetrar en la vega se van encontrando personas ahogadas y á centenares los animales. Ayer penetré lo que pude, pues el lodo imposibilita toda operación, y se salvaron muchas personas. La guardia civil ha llegado al término.

Los bomberos de Murcia están trabajando admirablemente. Anoche convoqué en mi despacho á varias personas de todos los partidos, y se formó una junta para proporcionar socorros. Se dan ranchos á 1.500 personas. Las principales señoras piden y recogen en abundancia ropas. A la huerta se manda pan y café, pues las gentes están ataridas por el lodo que las en-

fria; pasan de 2.000 casas las destruidas por completo en la vega.

El atuvion vino de la parte de las vertientes de la provincia de Almería, causando grandes daños en Lorca. La masa de agua y su velocidad ha sido mayor que cuando en 1802 se inundó esta vega por la rotura del pantano.

El señor marqués de Campo ha entregado esta tarde al señor ministro de la Gobernación mil duros de su bolsillo particular, para socorrer en un tanto las desgracias de la provincia de Murcia á causa de la inundación.

Segun parte recibido en el ministerio de la Gobernación dado por el jefe del despacho central de telégrafos esta tarde, sigue interrumpida la línea telegráfica entre Albacete y Murcia. Se comunica con Murcia por Valencia.

Desde ayer ha quedado suprimido el tren especial que salía por la línea del Norte á las seis de la tarde.

Esta mañana á las diez se ha arrojado por un balcón del piso principal de una casa de la calle del Peñon un joven de diez y ocho años, causando una herida en la cara y varias contusiones.

Después de hecha la primera cura en la casa de socorro, fué trasladado al Hospital general.

Hoy han llegado á Madrid por la línea del Norte los señores duques de Alba y de Osuna y el marqués de la Habana.

Esta mañana á las diez ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado de primera instancia de guardia un sujeto conocido en esta corte por el Turco, el cual es autor de un timo de tres mil duros efectuado en la calle de San Bernardo, en Mayo último á D. Jacinto Bianchi.

Por el ministerio de Marina se ha concedido la cruz roja de primera clase del Mérito naval, por servicios prestados en la pacificación de los nuevos cantonales en el departamento del Ferrol, al capitán don Manuel Lopez Diaz.

El día 20 del actual saldrá definitivamente para Cartagena y demás puertos S. M. el Rey.

Ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde de Haro, provincia de Logroño, fundada en que tiene más de sesenta años de edad, excusa legal con arreglo á la ley.

Los ministros de Fomento, Ultramar y Marina han despachado hoy con S. M. el Rey.

Esta tarde á las tres se ha reunido la comisión provincial con asistencia de los diputados, ocupándose principalmente de la distribución de fondos para el próximo mes.

Telegramas de la tarde
Simla 16 (noche.) El general Roberts ha pronunciado un discurso en Cabul. Ha anunciado que la ciudad tendrá que pagar una crecida multa, que los afganos habrán de entregar todas las armas, so pena de ser fusilados, y que se proclamará el estado de sitio en Cabul. El general ha ofrecido cincuenta rupias (400 reales) en dinero al contado, á las personas que denuncien los autores de la muerte violenta del mayor Cavagnari.

Londres 17. Dice el Standard de esta mañana que el gobierno inglés se niega á discutir con el de Rusia las consecuencias de la guerra en el Afghanistan.

Londres 17. La prensa inglesa continúa censurando la actitud de lord Derby, apropiado de su conducta con Hartington.

San Petersburgo 17. Se asegura que el gobierno ruso enviará una comisión especial para conferenciar con el emir de Cabul, en vista de que Inglaterra se niega á discutir con Rusia sobre los sucesos pasados, presentes y futuros respecto al Afghanistan.

Se habla del general Totleben para desempeñar dicha misión cerca de Yacubkan.

París 17. Continúan reunidos los delegados de diferentes Cámaras sindicales para acordar una acción común con motivo de las huelgas, que van en aumento.

El gobierno se propone, para contrarrestar á los huelguistas, emplear obreros del Estado en las diferentes clases que abraza el número de descontentos.

Marsella 17. Ha estallado aquí una violenta tempestad.

Londres 17. Cartas de la ciudad del Cabo anuncian que las autoridades inglesas han decidido anexionarse el Transvaal y que el comité de los boers ha aprobado la resolución de pedir su independencia.

Londres 17. Segun una comunicación que desde Simla dirige el general Roberts al gobierno inglés, muchos afganos se hallan ocultos en las montañas y se preparan para hacer una guerra de emboscadas.

Fabra.

BOLSA DEL DIA 17 DE OCTUBRE. COTIZACION OFICIAL. FONDOS PÚBLICOS. Última precio.

ALMANAQUE Y CULTOS. SANTOS DEL DIA 18.—San Lucas, evangelista, y San Pablo de la Cruz, fundador. Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la O en San Luis, 6.ª de la Oración en el oratorio del Espíritu Santo. ESPECTÁCULOS DE MAÑANA. TEATRO REAL.—A las ocho.—Turno par.—Gh Ugonotti. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—T. impar.—El ejemplo.—Fin de fiesta. ZARZUELA.—A las ocho y media.—Catalina.

LOTERÍA NACIONAL

NÚMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO HOY 17 DE OCTUBRE DE 1879

Table with columns for 'PREMIOS MAYORES', 'PREMIADOS CON 600 PESETAS', and 'PREMIADOS CON 400 PESETAS'. It lists winning numbers and their corresponding prizes in pesetas.

À ORILLAS DEL NILO

EDMUNDO ABOUT

(Continuacion.)

Al fin, la proteccion de Scila y Carybdis permiti-
tió á los más mareados comer delante de Mesina.

—¿Digo que es bajá, Ahmed-bajá.
—No, Ahmed-bey.
—No, Ahmed-effendi.
—Pues no, no, ni siquiera es effendi; pero con-
cederé que es hadji.

—¡Imbécil!
—¡Bibóntel!
—¡Kérata!
Lo agrío de la cuestion y las crecientes oscila-
ciones del buque, me aconsejaron volver al cama-
rote.

—Si vais á Egipto, como dicen, á estudiar agri-
cultura, no dejéis de ver al señor Ahmed en el Cairo
Viejo; es un hombre superior, que ha estudiado
en Europa, y que habla frances como nosotros.

Me avergüenzo de decirlo, pero apenas oí aquel
precioso consejo. En aquel momento no se fijaba mi
atencion en los trabajos de la tierra. El año 1867
terminaba á medianoche; algunos estómagos vigo-
rosos bautizaron con champaña el de 1868; miss
Gracia se sentó al piano, y áun creo que bailaron
en la sala comun. No quiero recordar los tres días
que siguieron. La mar fué tan mala, que hasta los
mismos marineros se mareaban á ratos. Una noche
se reunieron sólo tres en la mesa: las dos inglesas
y el capitán. Yo vivía, si se puede decir vivir, en la
boriosa somnolencia, molesto día y noche por los
repetidos crujidos del buque, y agitado por absurdos
sueños. En tanto pensaba en miss Gracia, en
tanto veía á Ahmed, mi antiguo Ahmed, de Bru-
noy, con traje de bajá, empujando un carreton.

Frecuentemente tambien, cuando los balances de-
rribaban los frascos de mi lavabo, se cambiaban y
mezclaban las imágenes en mi cabeza. Ahmed ofre-
cia el brazo á miss Gracia, y la llevaba con gran
pompa á no sé qué fantástico altar en el que brillan
los dioses del antiguo Egipto sobre balas de al-
godon, bocoyes de azúcar y haces de trigo.

Una noche que se vertió la jofaina en el cama-
rote, soñé que se abría el buque. Iba á perecer en el
fondo de las olas, cuando vinieron á socorrerme
miss Gracia, transformada en sirna, y Ahmed, en
triton. El uno me presentaba el hombro izquierdo,
la otra el derecho; pero invisible fuerza los se paraba
apesar de mis esfuerzos, y por más que extendía los
brazos, no podía alcanzar á mis salvadores.

Apesar de todo, El Peluse llevaba buen rumbo, y
hacíamos doce ó trece nudos, viento en popa. El 4
de Febrero á las diez de la mañana señalaron tierra;
pero aquella tierra de aluvion que se extiende á flor
de agua, no se ve bien hasta el último momento,
cuando se toca á ella. ¡Es el faro lo que se eleva allá
abajo! ¡Es la columna que llaman de Pompeyo, ó no
es más que la chimenea de una fábrica! Hemos atra-
vesado los pasos y hémos en el puerto viejo, el puer-
to del buen regreso, como decían los griegos, Eus-
nostos. Aquello es un hormiguero de buques; todas
las marinas del mundo se disputan el espacio; sin
embargo, domina la bandera otomana. Fondeamos

enmedio de veinticinco ó treinta vapores egipcios y
túrcos, pudiéndose contar por centenares las embar-
caciones del virey que cruzaban en todas direccio-
nes. El movimiento, lo abigarrado de los trajes, la
infinita variedad de tipos, nos producian verdadero
deslumbramiento. En vano buscaron las dos ingre-
sas enmedio de aquella multitud de objetos flotan-
tes el pequeño yate del Sr. Longman; pero el
yate nos habia visto, y al poco tiempo una canoa de
ligeras formas, enarbolando pabellon británico, atra-
vesó á la escala de estribor. Un inglés jóven, de
buen aspecto, rosado como una niña y con patillas
encarnadas, dejó el timon de la canoa, subió á cu-
bierta, abrazó á miss Longman, y estrechó la mano
á Gracia. Estas señoras nos presentaron al dueño de
El Butterfly; cambiáronse apretones de manos y se
cruzaron mutuas invitaciones: venid á comer á bor-
do del yate; venid á vernos al Cairo; contamos con
vuestra visita en Ismailia, en el istmo... proyectos,
promesas y cumplimientos hasta lo infinito.

Una hora despues surcábamos como bienaventur-
rados el lodo de Alejandria. Esta es una ciudad eu-
ropea, exceptuando el piso, y como en invierno llue-
ve con frecuencia, el terreno de las calles se con-
vierte en lodo hasta medio pié de profundidad, re-
sultando que se anda sobre no sé qué de color
de tinta y consistencia de manteca. Prescindiendo
de esto, Alejandria no es fea ni desagradable; no
s más que vulgar. Muchas calles anchas y bien
alineadas, muchas casas construidas á la última
moda; pareceria un barrio de Marsella si no se
levantara en algunos sitios el penacho de una pal-
mera.

Poblacion singular si las hay, movediza, remo-
vida, heterogénea, mal fundida. Por todas partes
café malos, suntuosos, café cantantes, cafés-ta-
bernas, cafés... ¿cómo diré? Allí se hace el amor al
aire libre, detras de una cortina grande que se le-
vanta para invitar al consumidor y cae para ocul-
tarle. El pasajero que quisiera importar aquí la
moda de los alcázares y eldorados marseleses, no
ha debido reir al ver los anuncios. Por un lado La
Rosa de Saint Flour, allá Orfeo en los infernos, trozos
de La bella Helena, canciones de La Gran Duguesa;
no se vende una copa de aguardiente sin dar á
Offenbach por añadidura. Algunos establecimien-
tos cultivan la cañon política, ¡y de qué estilo.
Dios piadoso! En este conjunto hay materia para un
libro. La música llena las calles; por todas partes
canciones extrañas y acompañamientos incompre-
sibles. El juego se vende al por menor, como en Pa-
ris las manzanas pasadas. Un desgraciado, sentado
sobre el lodo, tiene delante dos cartas y tres escu-
dos; otro desgraciado que pasa coge una carta, gana
ó pierde los quince francos, y se marcha.
Íbamos recomendados á un rico comerciante

frances que compra los algodones egipcios para
mandarlos á Mulhouse. Recibíonos como antiguos
amigos y nos hizo admirablemente los honores de
la ciudad. En poco tiempo se ve todo: la famosa co-
lumna, la aguja de Cleopatra, el puerto nuevo, sin
concluir aún, y las arruinadas fortalezas. Cerca de
Alejandria, á lo largo del canal de Mahmudié, hay
un hermoso paseo, grandes casas de recreo, preten-
ciosos palacios, jardines que serian magníficos sin
el lujo de macetas que los llenan y las verjas Gan-
dillot que los terminan. La más bella de estas pro-
piedades es un kiosko antiguo de Mohammed-Ali;
aún se ve delante de la puerta principal, á orillas
del Mahmudié, una rotunda pequeña, pavimentada
de mármol y rodeada de follaje. Dicen que allí ad-
ministraba justicia el gran bajá. Dificilmente pue-
do representarme la escena á menos que los litigan-
tes estuviesen en el agua. Las barcas van y vienen
por el canal con sus grandes vergas; en la opuesta
orilla se ven algunas chozas de felah, demasiado
conformes desgraciadamente al modelo que descri-
bió Ahmed.

El jardin de Mohammed-Ali, que hoy pertenece á
Nubar-bajá, es, segun dicen, uno de los más hermo-
sos de Egipto; fácilmente lo hemos creído; este jar-
din es un cercado lleno de sombra, frescura y deli-
ciosos perfumes. Allí se ve reunida toda la flora de
los Trópicos, con los piés en el agua y la cabeza al
sol; por la vista de las habitaciones resfrió nuestra
admiracion, apesar de haberlas ilustrado con su
presencia el sultan Abdul-Medjid. Todo aquello es
muy rico, muy nuevo, y sobre todo, muy europeo.
Los tapices vienen de Londres, las lámparas tienen
aún etiqueta de Baccarat, y el papel de las habita-
ciones es del más elegante que se fabrica en Italia.
Bien sé que esto es progreso; pero sin embargo, es-
toy tentado de decir: Progreso, ¿qué me importa?
Salimos cargados de ramilletes, porque la hospita-
lidad oriental jamas pierde sus derechos, ni aun en
ausencia del dueño, y fuimos á vagar como Mario ó
Chateaubriand por las ruinas de Agricola.

¿Qué es Agricola? Una gran sociedad de cultivo
é irrigacion muerta ántes de nacer. Hé aquí los al-
macenes: allá entre las hierbas, cardos y ricinos,
algunos centenares de máquinas, de las que algu-
nas no han sido desembaladas. Ruinas de hierro,
las más tristes, las menos pintorescas y duraderas
de todas, las más costosas tambien, porque se dice
se han perdido allí veinticinco millones. ¿Por quién?
¿Para qué? ¿Cómo? Sin duda lo sabré alguna vez;
por lo pronto, aquel espectáculo me entristeció ba-
stante.

Afortunadamente aquí está la alegría y la juven-
tud en persona; es miss Gracia traquetada en un
carruaje de alquiler con toda la familia Longman.
(Continuará.)

CRÓNICA DE LA MÚSICA

REVISTA SEMANAL DE TODO LO CONCERNIENTE AL DIVINO ARTE
EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

Y BIBLIOTECA MUSICAL

de todas las novedades que aparezcan en el mundo del arte,
para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados.

AÑO II.—1879

La CRÓNICA DE LA MÚSICA se publica todos los juéves, de modo que
se dan cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compone de cuatro
páginas de texto del tamaño usual de la música, conteniendo los es-
tudios, artículos juicios críticos, biografías, anécdotas, bibliografías y
noticias que den á conocer el movimiento musical del mundo; y ocho
grandes páginas de música perfectamente grabada para esta publicacion,
y esmeradamente impresa en buen papel, para formar elegantes álbums
que en poco tiempo constituirán á cada suscriptor una verdadera bibliote-
ca musical.

El precio de la publicacion viene á ser

OCHO REALES AL MES

Es decir, que demos al suscriptor por lo menos cuatro números del
periódico y 32 páginas de música como las de las mejores ediciones por
8 reales.

O lo que es lo mismo, aparte del periódico semanal, que estará re-
dactado por personas competentes, y con correspondencias y noticias, lo
cual nos impone gastos y sacrificios de consideracion, y contando sólo
la música, nuestros suscriptores van á tener cada página de buena músi-
ca por menos de cuartillo de real.

Por semestres y por años, las suscripciones tendrán alguna rebaja,
como indica el siguiente cuadro:

Table with 3 columns: Trimestre, Semestre, Año. Rows for Madrid and Provinces, Portugal, and Extranjero.

En Ultramar y en América fijarán el precio los señores agentes y comi-
sionados.

Todas las suscripciones se pagarán adelantadas, y empezarán siempre
en 1.º de mes. Pueden hacerse desde 1.º del corriente año.

Administracion: Campomanes, 8, Madrid.

AGUA CIRCASIANA

ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES

Y NOBLEZA DE EUROPA.

Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su
color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer
en tres días la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza
de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los
tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no entra ma-
teria alguna nociva á la salud.

A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los
inventores, P. P. Herringa y Compañía, plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa.
Único depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Saiz, calle
del Pez, 9, Madrid.

CASA EDITORIAL DE MEDINA

CAMPOMANES, 8, MADRID

BIBLIOTECA ECONÓMICA

2 reales cada tomo en toda España.

- Feuillet.—Un matrimonio aristocrático. 1 tomo
J. Sand.—El corto de ge-
nio. 1
E. Scribe.—El Rey de oros.
—El precio de la vida.
Judith. 1
Ponshkine.—Un tiro.—
El constructor de ata-
des.—La nevada. 1
E. Castelnuevo.—La pier-
na de Juanito.—La con-
fesion de Dorotea. 1
Los pedidos se dirigirán á la Casa
editorial de Medina, Campomanes,
8, Madrid.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES

de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA

PARA MANILA

El 2º de Octubre saldrá de Cádiz y el
25 de Barcelona el nuevo y magnífico va-
por español

¡AUERRERA

Informes: D. M. A. Amusatogui, en Cá-
diz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Mer-
ced, 18, Barcelona
Madrid, Huertas 9, segundo derecha.

CASA EDITORIAL DE MEDINA

CAMPOMANES, 8, MADRID

OBRAS DE SHAKSPEARE

- 10 reales cada tomo en toda España.
Otelo.—Mucho ruido para
nada. 1 tomo
Romeo y Julieta.—Como
gustéis. 1
El Mercader de Venecia.—
Medida por medida. 1
La tempestad.—La noche
de Reyes. 1
Hamlet.—Las alegres com-
adres de Windsor. 1
Los pedidos se dirigirán á la Casa
editorial de Medina, Campomanes,
8, Madrid.

ANUNCIOS

EN LA

GACETA UNIVERSAL

Se reciben en esta Administra-
cion, plaza de la Armeria, 3, princi-
pal, en casa del único agente, D. An-
tonio Escamez, Preciados, 35, entre-
suelo, ó de su representante en Pa-
ris, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.



Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora
de la Real Casa.

CASA EDITORIAL DE MEDINA

CAMPOMANES, 8, MADRID

BIBLIOTECA ARTÍSTICA

- Pouguin.—Vida y obras de
Vicente Bellini, un tomo
en 8º. 8 rs.
Peña y Goñi.—G. Meyerbeer.
Los despojos de «La Afri-
cana». 4
Araujo.—Los museos de Es-
paña. 8
Laviña.—La catedral de
Leon. 8
Enrique Gil.—Poesías líri-
cas. 8
Revilla.—Vida artística de
Miquez. 8
Luceño.—Impresiones. 8
— Esperanzas y re-
cuerdos. 8
Espronceda.—Páginas olvi-
dadas. 8
Correa.—Rosas y perros. 8
Leguina.—Recuerdos de Can-
tabria. 6
Lasso de la Vega.—La dan-
za de la muerte en la poe-
sía castellana. 4
Don Fernando el Emplazado.
opera española. 4
Pedrell.—Los poemas del
pianista, primer libro Bee-
thoven. 16
Fetis.—La música puesta al
alcance de todos. 16
Siempre vivas que depositan
varios ingenios en la tumba
de la reina Doña Merce-
des. 8
Hanslick.—De la belleza en
la música. Ensayo de la es-
tética musical. 8
Los pedidos se dirigirán á la Casa
editorial de Medina, Campomanes,
8, Madrid

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO

Magnífico comedor de roble ta-
llado.
Grande y elegante caja de hierro
Hermosilla, 4.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

DIRIGIDO POR EL PRESBITERO

DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA

PROFESOR DE PRIMERA ENSEÑANZA.

Calle del Pez, núm. 23, piso bajo.

Cuadro de profesores y asignaturas que tienen á su cargo.

PRIMERA ENSEÑANZA.

- Seccion 1.ª.—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera,
profesor de primera enseñanza.
Seccion 2.ª.—D. Evaristo de Vicente y Martin, profesor de primera
enseñanza.
Seccion 3.ª.—D. Ricardo Carbó y Badia, profesor de primera enseñanza.
Seccion 4.ª.—D. Rafael Segarra Rocamora, presbítero, profesor de pri-
mera enseñanza.

SEGUNDA ENSEÑANZA.

- Primer año de Latin y Psicología Lógica y Ética.—D. Francisco de P.
Corret y Enrich, licenciado en Filosofía y Letras.
Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licen-
ciado en Filosofía y Letras.
Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y
Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras.
Aritmética y Algebra y Geometria y Trigonometría.—D. Mauricio
Subirá y Mórrus, licenciado en Ciencias.
Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don
Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias.
Inspector para la clase de estudio, D. Placido Lopez y Daroca, pro-
fesor de primera enseñanza.
Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Julien.
Las clases de Religión y Moral durante el curso y de preparacion
para la Confesion y Comunión en tiempo de Cuaresma están á cargo
del Director del Colegio.

Hé aquí los resultados obtenidos en la segunda enseñanza en el cur-
so anterior:

Table with 2 columns: Exam type and Number of students. Rows include total exams, classification of notes, and list of grades (Sobresalientes, Notables, etc.).

PREMIOS Y MENCIONES HONORÍFICAS.

- Un premio en Historia de España.
Otro en Física y Química.
Dos menciones honoríficas en Historia Universal.
Otra mencion honorífica en Fisiología é Higiene.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO

Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad,
agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuarentagotas, 10 reales.
Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1;
Garcerá, Principe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.